

LA VACACION PARLAMENTARIA

Suspendidas las sesiones de Cortes, parece oportuno examinar la situación en que queda el Gobierno después de una campaña parlamentaria tan agitada como estéril para lo que al país principalmente interesa.

Apuntado ya por nosotros, al hacer el balance de la labor legislativa realizada, este cargo, el más grave que hasta ahora ha podido formularse contra la situación que preside el señor Maura, debemos ahora, en justicia, reconocer que en la diaria contienda de las Cámaras, lejos de perder fuerza, como se esperaba, el jefe del Gobierno, ha logrado dominar las dificultades, resultando a la postre en condiciones de mayor vitalidad que al abrirse las Cortes.

Débase este resultado, más bien que a la habilidad y a las condiciones oratorias del Sr. Maura, a la naturaleza de las cuestiones puestas a debate, las cuales habían necesariamente de producir lo único que el presidente del Consejo necesitaba para poder continuar en el poder, es, a saber, la unión de la mayoría.

Las personas de experiencia habían observado desde que se formó el actual Gabinete, que el principal peligro para la vida de éste, no estaba en los ataques de que pudiera ser objeto por las oposiciones, como en la división latente en las filas de la mayoría. Haciéndonos eco de estas reflexiones escribimos algunos artículos señalando los síntomas de disgregación que aquella presentaba, los cuales según toda probabilidad alcanzarían pleno desarrollo de no producirse, por efecto de los ataques de las oposiciones, el natural e instintivo movimiento de defensa que se da en toda agrupación ante el que se considera enemigo común.

Si en vez de proposiciones incidentales, cuyo resultado inevitable había de ser juntar los votos de los conservadores de todas las ramas con los de los mauristas, viniendo a convertirse para el Gobierno en brillantes votos de confianza, se hubiesen limitado las minorías a pedir la discusión de los proyectos de interés general, dejando que en éstos se hiciera patente la diferencia de criterio que existe en la conjunción gobernante, es probable que además de realizar obra más útil para el país, hubieran conseguido debilitar considerablemente al Gobierno, poniendo de manifiesto la escasa consistencia de la mayoría parlamentaria que le apoya.

No se hizo así, y el resultado es que el Sr. Maura, después de una violenta campaña de prensa que coincidía con debates ruidosos en el Congreso y con actos tan graves como el acuerdo de obstrucción tomado por las minorías, entra como triunfador en la vacación parlamentaria, que habrá de ocupar principalmente la realización del anunciado programa de viajes del Rey.

Mayor peligro puede constituir quizá para la vida ministerial el presente interregno que la continuación de las sesiones, no solo por lo que se relaciona con el viaje del Rey, que nosotros no creemos debe juzgarse según el vulgar y arcaico criterio que vemos aplicar por gentes que se consideran muy a la moderna, sino porque la esterilidad legislativa de las Cortes ha dejado en pie todos los problemas; porque algunos de éstos se agravarán de día en día, y porque los discursos y las habilidades políticas no servirán de nada para darles solución.

Al mismo tiempo, es casi seguro que la campaña de prensa se reanudará quizá con mayor vigor y sin que tenga el Sr. Maura medio de rechazar con su intervención en los debates, las censuras y los cargos que se le dirijan.

En este sentido, puede asegurarse que mucho más peligrosa para la situación puede resultar la vacación parlamentaria, que la continuación de las sesiones de Cortes.

La guerra

El Japón y sus generales. — Confianza en el triunfo

Londres 25.—Tokio 25.—La Cámara de representantes ha aprobado hoy una proposición de gracias al almirante Togo y a sus oficiales por su comportamiento durante la presente campaña.

Todos los diputados se levantaron en pie y aclamaron a la marina japonesa.

Antes de ser aprobada la moción, el ministro de Marina pronunció un importante discurso, en el cual dijo que para bloquear con probabilidades de éxito a Port Arthur, es necesario que los japoneses dispongan, por lo menos, de dobles fuerzas que los rusos.

Las últimas noticias muestran que los rusos tienen hoy en el mar de Corea cuatro acorazados, cinco cruceros y 10 contratorpederos; es decir, que prosiguen los trabajos de reparación de averías con buen resultado.

Aun cuando no desconfía de que la guerra termine pronto, el ministro aconsejó a la Cámara que no sea demasiado optimista, con la seguridad de que acabará la lucha con el triunfo del Japón, gracias a la unión de los esfuerzos de militares y civiles y de todas las clases de la sociedad.

Embotellamiento de Port Arthur

Londres 25.—Un despacho de Tokio que publica el Daily Telegraph asegura que en la noche del lunes la escuadra japonesa volvió a intentar el embotellamiento de Port Arthur. Siete vapores se reunieron a la entrada del puerto, protegidos por el fuego de 16 buques de guerra, y acorazados, encallaron en los puntos que se les había designado.

No se han recibido telegramas que confirmen esta noticia.

Comentan los técnicos el parte oficial del almirante japonés Togo, observando que éste dice que durante el último combate de Port Arthur efectuaron una salida cinco acorazados rusos, escoltados por numerosos cruceros y torpederos.

En Londres no se cree que los rusos tuvieran así tantas fuerzas todavía, y esa salida, a juicio de los técnicos, demuestra que las tentativas de los japoneses para realizar el embotellamiento y colocar minas han fracasado nuevamente.

Lo que dicen los japoneses

Londres 25.—El corresponsal del Daily Mail en Chemulpo ha preguntado a varios oficiales japoneses acerca de los últimos éxitos de su país.

Estos oficiales atribuyen las ventajas de los japoneses a la falta de vigilancia de los oficiales rusos, a las malas condiciones de su material, a que las minas están mal colocadas, por lo cual vuelven a la superficie, amenazando a los mismos barcos rusos, cuyos proyectiles sólo estallan cuando chocan con algún obstáculo.

El algodón-pólvora que emplean los rusos es de pésima calidad también.

Los cañones rusos, según estas mismas opiniones, tiran demasiado alto, pasando las granadas por encima de los buques japoneses.

Entusiasmos coreanos

Londres 25.—Un despacho de Seul afirma que el gobierno coreano está verdaderamente entusiasmado ahora con el Japón, tanto que ha regalado a los marineros japoneses corderos, vinos, y 30.000 cajas de cigarrillos, en señal de felicitación por sus grandes éxitos.

Noticia desmentida

San Petersburgo 26.—En los centros oficiales se desmiente de la manera más rotunda la noticia publicada por The Daily Telegraph referente a la batalla y bombardeo de Port Arthur el día 19 del corriente.

También niegan la exactitud de las noticias relativas al encuentro entre tropas coreanas y rusas, y al paso del Yalu por los japoneses.

Lentitud de las operaciones.

París 26.—Comentándose en los círculos diplomáticos la carencia de noticias del teatro de la guerra y la inexactitud de las pocas que se reciben, se dice que mientras las fuerzas beligerantes no se organicen definitivamente y ocupen las posiciones que han de ser base de las operaciones, la guerra no empezará de hecho.

Los japoneses no han podido aún llevar a Corea los necesarios elementos de combate para tomar la ofensiva, y los rusos no tienen hasta ahora más tropas que las suficientes para la defensa de sus líneas.

Por tanto, únicamente pueden ocurrir escaramuzas y encuentros sin importancia, pudiéndose desde luego considerar como falsas las noticias de combates verdaderos librados en tierra.

Respecto de las fuerzas de mar se dice también en los círculos, que no es de esperar un combate naval serio en algún tiempo, y que se explican los frecuentes ataques de la flota japonesa a Port Arthur por la necesidad de distraer la atención de la escuadra rusa, para que el Japón pueda desembarcar sus tropas en Corea.

Es opinión general que este primer período de la guerra ha de ser muy largo, pero que una vez organizados los ejércitos beligerantes, los acontecimientos han de sucederse rápidamente y el término de la guerra no ha de hacerse esperar.

Torpedero ruso a pique

Atel 26.—El capitán de un buque de guerra llegado ayer aquí, dice que el torpedero ruso núm. 221 naufragó el día 9 del actual a la entrada de Port Said, a consecuencia de una fuerte tempestad, salvándose toda la tripulación.

NOTICIAS DE SOCIEDAD

Las noticias últimamente recibidas de París referentes a la enfermedad de la duquesa de Alba son, por desgracia, poco tranquilizadoras, acusando suma gravedad en el estado de la ilustre paciente.

Sin embargo, hay momentos de una mejoría aparente, y hasta llega a conversar con su madre, la duquesa de Fernán Núñez, con sus hermanos y con su tía la Emperatriz Eugenia, haciendo renacer algunas esperanzas.

Los médicos que la asisten, a pesar de los esfuerzos que hacen para conseguir un alivio, desconfían de sus resultados y temen un triste desenlace.

La duquesa viuda de Bailón celebró ayer sus días. Con este motivo vieron muy animados sus salones, desfilando por su hermoso palacio de la calle de Alcalá una buena parte de la aristocracia madrileña.

La estatua en mármol que adorna el hermoso patio pompeyano estaba rodeada de magníficas corbellas de flores enviadas por S. M. la Reina y también por el presidente del Consejo de ministros, por los presidentes del Senado y del Congreso y otros personajes políticos que son los habituales comensales en los banquetes que con frecuencia se celebran en aquella casa.

También estuvieron presentes del Varadero los salones de los marqués de su dilo, por celebrar su santo la mayor de sus hijas.

La condesa de Torre-Arias, marquesa de Santa Marta, recibió igualmente muchas felicitaciones de sus numerosos amigos.

En la legación de los Estados Unidos se ha celebrado uno de los magníficos banquetes con que los señores de Hardy obsequian a la sociedad madrileña.

Entre los invitados figuraban el presidente del Senado, general Azárate; el nuevo embajador de Austria-Hungría, el duque de Vistahermosa y una de sus hijas, el conde y la condesa de San Román y el conde de Pío de Concha.

La mesa estaba artísticamente adornada con flores y la comida fué servida con la esplendorosa habitual en aquella casa.

El señor marqués de Comillas, que ayer llegó a Madrid procedente de Oádiz, salió en la tarde del mismo día con dirección a Barcelona, siendo despedido en la estación del Mediodía por el Sr. Maura.

Ha fallecido en esta corte la virtuosa señora doña Consuelo de Corral y Ustera, viuda de Villa Urrutia, que gozaba justa simpatía en la sociedad madrileña.

Era hermana de la marquesa de Santa Eulalia, de la señora viuda de D. Luis Silveira, del marqués de San Gregorio y de don Fernando y D. Marcelo Corral.

También ha fallecido en Madrid la distinguida señora doña Matilde García de la Rasilia, esposa de D. Francisco Núñez Topete.

El conde viudo de Valencia de Don Juan ha experimentado una ligera mejoría en la grave enfermedad que padece.

Procedentes de León han regresado a esta corte los Sres. de Merino, y de Málaga el duque de Gor.

El duque de Santo Mauro salió anoche en el expreso de Francia con dirección a París.

Para su finca de El Rincón, donde pasarán la Semana Santa, han salido los marqueses de López Bayo.

Ha regresado de Zarauz el duque de Léocera, senador por Oádiz.

Insalubridad de Madrid

Creemos de oportunidad en estos momentos en que el tifus vuelve a producir algunas víctimas en esta capital, insertar una de las sabias lecciones que en la facultad de Medicina de esta corte expulso hace años el ilustre catadrático doctor Encinas.

Hoy, como entonces, Madrid es una de las poblaciones de peores condiciones sanitarias, y aunque a diario se dice y se repite, es lo cierto que nada o muy poco se hace por mejorarlas.

Las enfermedades infecciosas y contagiosas, como la fiebre tifoidea, el tifus, la viruela, sarampión, escarlatina y difteria, no tienen relación causal con el clima de Madrid; y su constancia, bajo la forma endémica y epidémica, débese, no a la atmósfera, sino a las malas condiciones higiénicas de esta población.

Las condiciones urbanas de Madrid son tan poco higiénicas, que apenas se comprende en su estado mayor intensidad y gravedad en sus estragos los focos de contagio y de infección: calles estrechas y tortuosas, donde el aire no circula; las viviendas de muchos barrios faltas de capacidad y de ventilación; la aglomeración de individuos que las ocupan; el desaseo y poca higiene que observan; la ausencia de policía en las calles, patios, plazuelas, etc.; las cuadrillas, chucherías, mercados, carnicerías y otros innumerables focos de emanaciones, cuyo conjunto contribuye, por sus pésimas condiciones, a dotar a Madrid en cada barrio o cuartel de un centro de infección poderosa.

Pero si de estas consideraciones generales, propias de cada casa, calle y barrio, pasamos a otras más especiales, el mal crece y se multiplica.

Los pocos establecimientos industriales que cuenta Madrid, están situados dentro de la misma población, siquiera sean de los más insalubres, y todos aquellos inspeccionables a las necesidades de la vida, y por consiguiente, muy numerosos, carecen también de condiciones higiénicas, llevando así su contingente a la insalubridad general.

La mayor parte de los hospitales, focos de infección constante, ocupan sitios céntricos de la población; alguno de ellos, San Carlos, con sus Oficinas y salas de disección, se interna del mismo modo y se halla circundado de una barrida extensa. Lo mismo sucede con los Mataderos, y poco menos con el cementerio; ya por su orientación o proximidad a la población, son otros tantos focos infecciosos, que aprisionan y envuelven a Madrid en sus deletéreas emanaciones.

Si de la superficie descendemos al alcantarillado, observamos que constituyen un área de canales infectos, rebosando inmundicias estancadas que se filtran por todas partes, dejando escapar sus emanaciones a la superficie; a los defectos que en sí mismo encierra reúne un desagüe imposible y sobre terrenos donde se depositan, aglomerándose los productos pútridos a una distancia tan corta que sus emanaciones han de impresionar a la atmósfera de Madrid.

De otra parte, el Manzanares, que sólo de río tiene el nombre, es un canal de escasefísima agua corrompida, saturada por el concurso de los lavaderos é inmundicias procedentes de la población, ya por la superficie del suelo ó por los desagües. El lecho extenso, comparado con la pequeña cantidad de agua que por este río circula, es una faja ancha de la mayor impureza, una laguna pútrida que, rodeando a la corte por poniente y Sur, se convierte en un extenso y hediondo sudario, del cual sólo puede emanarse la descomposición y la muerte.

Considerado Madrid bajo su aspecto higiénico, se le encuentra rodeado por todas partes de focos de infección que han de impregnar, necesariamente, su atmósfera de emanaciones pútridas, de substancias en descomposición y un sinnúmero de organismos, cadáveres y vivientes, que la impregnan de esta microscópica y letal substancia: con estas circunstancias, el medio cósmico, la atmósfera de Madrid, es un terreno abonado para el desarrollo de toda enfermedad infecciosa y de contagio, y no se explica por qué no es mayor la mortalidad de Madrid, que apenas reúne condiciones para ser habitable.

Los detalles expuestos nos dan la razón por qué dominan en este gran pueblo, y hacen profundos estragos la viruela, el sarampión, la escarlatina y la difteria, la tifoidea y ciertos estados de complicación tífica mal definida aún por la observación clínica, de indudablemente al sello especial que le imprime la constitución cualquier de Madrid; asemejándose mucho a las atmosféricas de Madrid, dada por la atmósfera esta influencia a la enfermedad, siquiera los confinados de los hospitales, y la sequedad de vientos Norte y Nordeste y la sequedad de la atmósfera de Madrid, neutralicen algo el efecto mortífero de las precipitadas condiciones de infección.

(Continuará.)

EL SR. MAURA y el viaje del Rey a Barcelona

Nuestro colega España publica hoy una interesante celebrada ayer por uno de sus redactores con el jefe del Gobierno.

Al hacerle presente lo que se decía acerca de lo que de arriesgado pudiese haber en el viaje del Rey a Barcelona, contestó el señor Maura:

—¡Peligros! ¡Toda la vida es una cadena de peligros! Pero el mayor de todos es no acortar a cumplir los deberes, siguiéndole en orden la tentación de abandonarlos si nos resultan amargos y costosos. En la muerte, como en la inacción, cesan los peligros; pero consideración tal no debe caber en el ánimo de un hombre de gobierno, y más cuando del cumplimiento del deber se trata. Mas no es eso el punto de vista preciso de la cuestión.

—¿Cuál es, entonces, señor presidente?— preguntó el periodista.

—Viene cumpliéndose el loable propósito de S. M., que es el de visitar y conocer directamente todas las provincias. A tal fin, ahora se aprovechará la oportunidad, a la cual contribuyen la suspensión de las sesiones de Cortes y la estación benigna para ir a Cataluña, Baleares y Andalucía, pasando por las posesiones de África. Trátase, pues, de un hecho normal, no de otra cosa, sino de la sencilla prosecución de un plan ya conocido y a todas luces razonable.

La gran ciudad Condal encierra, sin duda alguna, excepcionales contraposiciones de grupos, clases, intereses y pasiones. Nadie puede desconocer que allí son inasequibles las unanidades; pero tampoco habrá quien desconozca que S. M. el Rey visita las provincias y los pueblos como en realidad son. No me resigno a creer que alguien propenda a excluir de la visita regia, no ya a la ciudad tan principal, sino parte alguna del reino. En cuanto a la oportunidad, no acierto a entender que sea hoy menor que en otro cualquier tiempo.

—¿Y lo juzgarán así los otros elementos políticos?—

—Desde luego— respondió el Sr. Maura;— no podrán dudar de que en el asunto no intervinieran segundas intenciones ni extraordinarias iniciativas. Y cuando mezclase en ello intereses ó pasiones de la lucha política, procedería caprichosa y malamente.

En el viaje del Monarca no se ha de ingerir contienda ni divergencia de partido. Cuidadosamente se ha evitado de parte del Gobierno el menor pretexto para esa tergiversación. Deseo que los pareceres sensatos oadyunven a un mismo fin.

Yara molestar, hostigar ó derribar un Gobierno, y para ventilar unas parcialidades con otras sus divergencias, por fundamentales y hondas que éstas sean, otras ocasiones hay diversas de la visita y de la hospitalidad a la personificación augusta de la nación entera.

En todas partes hay disocios, en todas partes hay sectarios; pero en casos tales, el espíritu de los más se impone, el ambiente colectivo influye mucho. Además, si se tomara como factor principal ese elemento, que se puede presentar donde quiera, no habría modo de que S. M. el Rey fuese a parte alguna.

El optimismo en estas ocasiones proviene de la confianza en el buen sentido de la mayor masa social y en el noble corazón del pueblo. En ningún viaje del Monarca se han visto negadas tan excelentes condiciones.

EN EL MINISTERIO de la Gobernación

La crisis obrera y el tifus

Con el Sr. Sánchez Guerra se reunieron anoche, en el ministerio de la Gobernación, los señores conde de San Luis, presidente de la Diputación provincial, marqués de Lema y el doctor Bojardo, para tratar de buscar medios, a fin de mitigar la grave crisis obrera que reina en Madrid.

El marqués de Lema expuso que el único medio que encontraba para proporcionar trabajo a la clase jornalera no era otro que el de emprender las obras de la Gran Vía, cuyo expediente hallase en el Gobierno civil.

El señor conde de San Luis dijo que activaría dicho expediente, a fin de que pase al ministerio de la Gobernación, para que éste pueda remitirlo a informe de la junta de

Urbanización, para que, con la premura consiguiente, despache el asunto y emprender las obras en el plazo más breve posible.

Después el alcalde dió cuenta de la actividad que viene imprimiendo a los expedientes de derribo, a pesar de las dificultades que ofrecen los intereses particulares y las defensas que las leyes los conceden, paralizándose la acción gubernativa.

Tratóse también de las obras de saneamiento de las muchas viviendas que lo necesitan; y el Sr. Sánchez Guerra recomendó que por cuantos medios sean posibles se continúe en la campaña emprendida contra tan horrible epidemia.

El concierto de ayer

Sin duda alguna fué mejor que los anteriores, a lo menos en lo tocante a la interpretación de varias de las obras que componían el programa; porque no es posible decir lo mismo de todas ellas.

En la primera parte pasaron como pudieron la romántica ópera de *Eurgania*, de Weber, y una deliciosa obra del modernismo Smetana. Llegaba toda la segunda parte la hermosa sinfonía de Raff, titulada *En el bosque*, y aunque se repitió un tiempo, no es de alabar la falta de poesía en la interpretación y la poca finura y arte verdadero que casi de continuo brillaron por su ausencia y de las cuales há menor esta admirable y característica composición de estilo descriptivo, no imitativo, en la que su autor quiere expresar a su manera el sentimiento de la Naturaleza, producido en el bosque y en la contemplación de los árboles.

El mismo pudiera decirse de las dos obras de Bach, ejecutadas en la tercera parte, y nae la poco acertada interpretación del gran maestro, en ópera sólo escolástico, viendo sólo la manera ó artificio de la composición, y dejando en segundo término el sentimiento que la informa; por eso, los aplausos que el aria famosa obtuvo, iban dirigidos, en rigor, al inmortal compositor, no a sus intérpretes.

Aplauso muy justo y sincero mereció, en cambio, el brio y la valentía con que fué ejecutada la *cabalgata de Las Walkyrias*, que tuvo todo el grandioso y enérgico efecto que pide tan magnífica obra, logrando la orquesta el mejor éxito de la temporada en composición cuajada de dificultades y que pide ser entendida a derecho. Ojalá que este resultado sea parte para estimular otros y en particular para mejorar la interpretación general, que puede lograrse perfecta con los elementos que reúne la orquesta.—R.

DE SEVILLA

La Semana Santa y la feria
Sevilla 25.—Nótase el gran movimiento precursor de las tradicionales y célebres fiestas de Semana Santa.

Las hermandades ultiman los preparativos para triunfar en la lucha fútil de lujo y de buen gusto entre las diferentes cofradías.

Este año saldrán 31 cofradías: el domingo de Ramos, cinco; el Miércoles Santo, cinco; el Jueves, seis; el Viernes, por la madrugada, siete; y el mismo día, por la tarde, ocho.

Se ha publicado el programa de las fiestas que han de celebrarse el mes de Abril próximo.

El domingo de Resurrección debutará la notable compañía de ópera que dirige el maestro Tolea.

Los días 3, 4 y 5 de Abril se celebrará en el paseo de María Cristina la *hermosa* organizada por las cigarrerías a beneficio del Asilo de cigarrerías ancianas; el día 6 darán en el Parque de María Luisa un concierto las bandas militares; el 7, festival infantil; el 8, misa de campaña que organiza el Ayuntamiento; el 10 volverá a repetirse la *hermosa* de las cigarrerías, siendo la entrada gratuita; el 11, se verificarán funciones teatrales populares; el 12, será la iluminación del Guadalquivir y el concurso de balcones iluminados de la calle del Botis, que da frente al río.

Durante esta última fiesta se concederá el premio del concurso de fuegos artificios.

Desde el 13 al 17 de Abril habrá Exposición de ganados con premios para caballos, yeguas y potros, bien sean de raza española, extranjera ó cruzados.

El último día de esta Exposición se adjudicarán premios a los mejores ejemplares de ganado mular, asnal, vacuno, lanar, cabrío y de cerda y de perros y aves de corral, desfilando por la pista los ejemplares premiados.

Los vocales obreros

DEL Instituto de Reformas sociales

Los vocales obreros del Instituto de Reformas sociales se han reunido con el objeto de examinar el pensamiento expuesto por uno de ellos.

Consiste dicho pensamiento en dirigir particularmente una circular a todas las organizaciones obreras de España, dándoles cuenta de su toma de posesión y de los propósitos de que están animados dentro del organismo de que forman parte.

Desean estos vocales ponerse en comunicación con todas aquellas organizaciones, para que todas las resoluciones que hayan de adoptarse encierran los anhelos de la clase trabajadora.

Se harán eco de todas cuantas reclamaciones sobre incumplimiento de las leyes obreras lleguen a su noticia, de todo lo que tenga relación con el estado de la industria y demás cuestiones societarias y sociales.

Los vinos, aceites y legumbres

Exportación al extranjero
Por el ministerio de Hacienda se ha dictado una real orden, cuya parte dispositiva dice así:

1.º Que las Aduanas dejen desde luego de liquidar y percibir las cuotas correspondientes del impuesto de transportes por los vinos á aceites que se embarcan con destino á puertos extranjeros ó salgan con igual destino por cualquiera de nuestras fronteras.

GUARDIAS DE SEGURIDAD DE CABALLERÍA

Dentro de pocos días estará en disposición de prestar servicio esta nueva sección del cuerpo de Orden público. La sección montada se compondrá por ahora de 60 guardias, al mando del capitán D. Emilio Quintana y de los subalternos don Juan Izquierdo y D. José del Río.

EN GUADALAJARA

Visita regia

Han llegado á Guadalajara para cumplir con sus deberes los señores representantes de la provincia. En el tren mixto han llegado una sección de la Escorta Real, otra de la Guardia civil y los coches de la Casa Real con el correspondiente personal de Caballería.

EN MADRID

El viaje de M. Loubet á Italia

Crédito para el viaje.—Francia y el Vaticano. París 25.—En la sesión de la Cámara de los Diputados, el ministro de Negocios Extranjeros, Sr. Delcassé, ha presentado un proyecto de crédito para el viaje del presidente de la República á Italia.

LOS VIAJES DEL REY

En Málaga

Málaga 25.—Conocida oficialmente la visita del Rey á Málaga, el alcalde ha formulado el proyecto para recibirlo dignamente.

En Sevilla

Sevilla 25.—El gobernador civil reunió anoche en su despacho á los representantes en Cortes para darles cuenta de los telegramas y cartas recibidas del Gobierno, referentes al viaje del Rey á Sevilla para fines de Abril.

Los catalanistas

Barcelona 25.—El partido catalanista ha acordado excusar de su seno á aquellos de sus individuos que se mezclen en el viaje del Rey á Barcelona. Durante el viaje dirigirá al pueblo catalán un manifiesto redactado en términos radicales.

Las fiestas de Semana Santa

Viajes á precios reducidos

A Sevilla.—Desde el 25 al 30 del corriente, se venden en la estación de Madrid y despacho Central, billetes de ida y vuelta para los trenes ordinarios á los precios de 62 pesetas en segunda y 72 en tercera clase, sirviendo para regresar en cualquiera de los días 2 al 5 de Abril.

TERMINO DE LA MATANZA

La carne de cerdo

Durante la temporada de 1903 á 1904 se han sacrificado en el matadero de cerdos de Madrid 51.018 reses, y pasado sus canales 5.123.080 kilos; de este total ha muerto la Sociedad Madrileña 50.431 reses, que pesaron 5.076.997 kilos.

Los descargadores de Marsella

Marsella 25.—Varios obreros se ocupaban esta tarde en descargar dos buques de la Compañía Axel Busch, una de las comprendidas en el acuerdo de los descargadores huelguistas.

DE PROVINCIAS

El Sr. Dato en Bilbao

Bilbao 25.—A las diez de la noche ha llegado D. Eduardo Dato, acompañado por el marqués de Portago, el conde de San Simón y el Sr. Prádo Pantoja.

El Ayuntamiento de Cádiz

Cádiz 25.—Se ha recibido una real orden del ministerio de la Gobernación incapacitando á los concejales D. Francisco Ciot, primer teniente de alcalde, conservador, y D. Amado García, liberal, y disponiendo que se dé posesión á los concejales republicanos D. Francisco Viesca y D. José Quevedo, que estaban incapacitados por la comisión provincial.

mento la descarga de los buques de la empresa citada.

VIAGE DE M. LOUBET A ITALIA

Crédito para el viaje.—Francia y el Vaticano.

París 25.—En la sesión de la Cámara de los Diputados, el ministro de Negocios Extranjeros, Sr. Delcassé, ha presentado un proyecto de crédito para el viaje del presidente de la República á Italia.

Esta frase ha promovido violentísimas protestas en la izquierda de la Cámara. El Sr. Brisson ha protestado enérgicamente contra la injuria, á su juicio, infundada por el Sr. Castellano á una nación amiga de Francia.

Después de intervenir otros diputados en pro y en contra, el crédito ha sido aprobado por 502 votos contra 12.

Roma 25.—La alocución dirigida el día 19 por Pio X á los Cardenales, quejándose amargamente de la política seguida por el gobierno francés con las congregaciones religiosas, ha provocado un incidente diplomático.

El embajador de Francia cerca de la Santa Sede, procediendo en virtud de instrucciones de M. Delcassé, concertadas con el presidente del ministerio, M. Combes, ha entregado al Cardenal secretario de Estado una protesta redactada en términos enérgicos contra los ataques dirigidos por el Papa al gobierno francés.

Las autoridades pasarán á bordo para saludar á S. M.

Desde el muelle se dirigirá el Rey á la Catedral, donde se cantará un Te Deum.

A la hora que designe el Monarca se verificará la recepción en los salones de la Diputación.

La noche que S. M. permanezca en Málaga lucirán espléndidas iluminaciones eléctricas en los jardines del Parque, en el edificio de la Aduana, donde está el Gobierno civil, en los Ciruelos y todos los centros públicos.

D. Alfonso visitará la Caieta y todos los grandes centros industriales.

Diariamente se repartirá á los pobres 5.000 panes.

En el teatro de Cervantes se celebrará función regia y, aparte de otros festejos, la Sociedad de carreras de caballos organizará una fiesta.

En Sevilla

Sevilla 25.—El gobernador civil reunió anoche en su despacho á los representantes en Cortes para darles cuenta de los telegramas y cartas recibidas del Gobierno, referentes al viaje del Rey á Sevilla para fines de Abril.

Hablóse largamente de los festejos que deben prepararse para celebrar la visita regia, y aunque no se adoptó acuerdo ninguno, pensóse en organizar diferentes espectáculos, entre otros, una función de gala en el teatro de San Fernando, una recepción en el Ayuntamiento, retreta, iluminación de la Plaza Nueva, paseo por el río, iluminación del puerto, inauguración de las escuelas que ha construido la Maestranza en el barrio de Triana, bailes populares y otros festejos.

Ultimamente acordóse estudiar los medios de aprovechar el viaje del Monarca, solicitando algún beneficio para esta ciudad.

Ha llegado el arquitecto de la casa real con objeto de ultimar las obras del Alcázar.

Mañana á las nueve se verificará una reunión en la alcaldía, donde ha convocado el gobernador á los representantes de todas las fuerzas vivas del país para tratar del viaje del Rey.

Los catalanistas

Barcelona 25.—El partido catalanista ha acordado excusar de su seno á aquellos de sus individuos que se mezclen en el viaje del Rey á Barcelona. Durante el viaje dirigirá al pueblo catalán un manifiesto redactado en términos radicales.

Las fiestas de Semana Santa

Viajes á precios reducidos

A Sevilla.—Desde el 25 al 30 del corriente, se venden en la estación de Madrid y despacho Central, billetes de ida y vuelta para los trenes ordinarios á los precios de 62 pesetas en segunda y 72 en tercera clase, sirviendo para regresar en cualquiera de los días 2 al 5 de Abril.

El miércoles 30 del presente mes saldrá de la estación del Mediodía un tren especial (botijo) á las 10.50, que llegará á Sevilla el jueves á las 8, para regresar, partiendo de Sevilla el sábado 2 de Abril, á las 13, y llegando á Madrid el domingo á las 10.25.

Los precios de los billetes de ida y vuelta para este tren serán de 25.50 pesetas en segunda clase y 15.25 pesetas en tercera.

Además del expreso de lujo que tiene lugar diariamente, circulará en los días 27, 28, 29 y 30 del actual otro segundo tren expreso adicional al de lujo, que saliendo de Madrid á las 19.40, llegará á Sevilla á las 10.15 del día siguiente.

Su composición será de un coche cama (sleeping car), carruajes de primera clase ó barrietas camas ó berlines tocador.

A Toledo.—Desde el 27 del actual al 1.º de Abril se expedirán billetes de ida y vuelta para los trenes ordinarios entre Madrid y Toledo á los precios de 11.50 pesetas en primera clase, 8.50 en segunda y 5.50 en tercera, valederos para regresar en cualquiera de los días del 1.º al 4 de Abril entrante.

Los días de Jueves y Viernes Santo tendrán lugar trenes especiales, que saliendo de Madrid á las 7.10 llegarán á Toledo á las 9.55, regresando en los mismos días á las 19.55 para llegar á Madrid á las 22.15.

Los precios para estos trenes serán de 5 pesetas en segunda y 3 pesetas en tercera clase.

DE PROVINCIAS

El Sr. Dato en Bilbao

Bilbao 25.—A las diez de la noche ha llegado D. Eduardo Dato, acompañado por el marqués de Portago, el conde de San Simón y el Sr. Prádo Pantoja.

Desde la estación de Arca fueron acompañados por varias personalidades bilbaínas. A recibirlo fueron el gobernador civil, el alcalde, la Junta directiva de la Sociedad El Sitio, varios diputados provinciales y muchos amigos.

En la estación hallábase ocho guardias civiles á caballo, al mando de un teniente.

El Sr. Dato se hospeda en el chalet del conde de Villalonga.

El Ayuntamiento de Cádiz

Cádiz 25.—Se ha recibido una real orden del ministerio de la Gobernación incapacitando á los concejales D. Francisco Ciot, primer teniente de alcalde, conservador, y D. Amado García, liberal, y disponiendo que se dé posesión á los concejales republicanos D. Francisco Viesca y D. José Quevedo, que estaban incapacitados por la comisión provincial.

don del ministerio de la Gobernación incapacitando á los concejales D. Francisco Ciot, primer teniente de alcalde, conservador, y D. Amado García, liberal, y disponiendo que se dé posesión á los concejales republicanos D. Francisco Viesca y D. José Quevedo, que estaban incapacitados por la comisión provincial.

El alcalde ha dimitido en vista de esto. Se ha celebrado una reunión de concejales monárquicos, acordando dimitir sus cargos de tenientes de alcalde.

Prevéanse grandes conflictos. Naufragios.—Una exposición Coruña 25.—En la madrugada última naufragó en Punta Carreiro una lancha de cabotaje tripulada por cuatro hombres, que conducía cargamento de hierro, arrendos y telas, tomado en el puerto de Muros.

El naufragio fué ocasionado por el viento temporal que se levantó, haciendo volcar la lancha.

Pericieron ahogados el patrón José Lago, y el tripulante Pedro Figueras, cuyos cadáveres no han parecido todavía.

Los otros dos tripulantes se salvaron, gracias á que el oleaje los impulsó á tierra llenos de heridas.

También ha naufragado en el puerto de Malpica la lancha *Nuevo Arturo*, patrón José Rodríguez, que llevaba algunas toneladas de carga mineral de oro de la mina *Sagasta*, que se explota en Corco.

El valor del mineral perdido se calcula en 30.000 pesetas.

Los naufragios se salvaron á pesar del fuerte temporal, quedando la lancha destruida.

Este Ayuntamiento ha elevado hoy al ministro de Agricultura una exposición solicitando que se ponga en vigor la tarifa especial para transporte de cereales, patatas y otras mercancías.

En ella se puntualiza que esta plaza se surte de harina especialmente de las fábricas de León, Astorga, Benavente, Salamanca y Zamora, y que actualmente se paga por vagón de 10.000 kilos de harina desde León 189.10 pesetas, y lo mismo desde Astorga.

Por causa de la nueva tarifa se pagará desde León 320.35 y desde Astorga 309.85, diferencia grande que aumentará el precio del pan.

Igual alza grava á las procedencias de Benavente, Salamanca y Zamora.

Lo mismo sucede con el maíz y la patata, artículos que la nueva tarifa grava con aumento de 30 pesetas en vagón desde León.

Noticias de Canarias

Las Palmas 25.—Anoche regresó á Tenerife el gobernador civil.

Ha llegado el vapor *Villaverde*, conduciendo 365 reclutas para el regimiento de Valencia, que guarnecen los pueblos del interior de la isla.

La prensa sigue ocupándose de la carestía de la vida, agravada con la llegada de tropas.

El comandante del crucero inglés *Brilliant* ha cumplimentado á las autoridades.

La crisis obrera.—Contra la pesca del bon.

Málaga 25.—En Innato se ha alterado el orden público, pidiendo los vecinos del pueblo la supresión de toda clase de arbitrios, en atención á la crisis por que atraviesan los obreros.

En vista de la actitud de los amotinados se reunió el Ayuntamiento, acordando acceder á la petición del vecindario y suprimiendo el cobro de los arbitrios municipales.

El Ayuntamiento de esta capital ha acordado esta tarde elevar una exposición al ministerio de Marina, interesándole en la prohibición de la pesca por parejas del bon en las costas de Málaga.

Como los interesados tenían solicitado el concurso del Municipio, al conocer el favorable acuerdo se reunieron á la puerta del Ayuntamiento para vitorear á los concejales conforme iban saliendo.

Crimea por celos

Palma 25.—El pescador de caña Manuel Villar (a) *Manolo*, se casó hace dos años con su amante Francisca García, mujer de conducta no muy edificante.

No hace mucho, el marido manifestó al dueño de la posada en que habitaba que tenía celos de tres individuos, designando entre ellos á Pedro Segarra, capataz de la sección de tintas de la fábrica de curtidos de Rubert, y hombre de conducta intachable.

Hoy, á las siete y tres cuartos, Segarra, al salir de su casa, fué agredido por un hombre, que le infligió tres puñaladas, de las que acaba de fallecer en el hospital.

Detenido el *Manolo*, éste niega el hecho, tratando de probar la coartada, diciendo que á la hora del crimen se hallaba en la taberna de Chalel.

La víctima, sin embargo, antes de espirar, ha declarado que el asesino era *Manolo*.

Mercados

Valladolid 25.—Trigo, 49; cebada, 23; centeno, 39.50. Tiempo ventoso.

Barcelona 25.—Acaite, 32; trigo duro, 49.46; escana, 23.24; habas, 48. Tiempo lluvioso.

Consumo de carnes en Madrid

Durante el período que media entre el día 14 al 23 de este mes, ambos inclusive, se han sacrificado en nuestros mataderos las reses que á continuación se citan: vacas, 1.851; terneras, 643; carneros, 1.526; reventales, 3.870; lechales, 587; cerdos, 2.511, pesando sus canales 799.100.690 kilos, y habiéndose pagado por derechos de degüello la suma de 17.775.60 pesetas. Comparado con igual fecha del año anterior, se han sacrificado en éste 114 vacas más; 84 terneras menos; 627 carneros menos, y 48 cerdos más, con un consumo mayor de 26.829 kilos.

Compañía Arrendataria de Tabacos

Ayer se ha celebrado en el Salón de Actos del Banco de España la junta general ordinaria de accionistas de esta Compañía. En ella se leyó la Memoria, estado de la situación de la Compañía y liquidaciones de la misma y de las rentas de Tabacos y Timbre, referentes al ejercicio de 1903.

Los accionistas Sres. Albeniz, Espejo, Balsega y Romero Vicente hicieron varias observaciones, á las que contestaron el director gerente de la Compañía, D. Eleuterio Deigado, y el consejero Sr. Bengifo.

Aprobada por unanimidad la gestión del Consejo, fueron reelegidos para formar parte de éste los Sres. Suárez Ganes, marqués de Luque y Sáinz (D. Ramón).

TEATRO REAL

Orquesta Sinfónica de Madrid. Hoy aquí el octavo y último concierto de abono que bajo la dirección del maestro D. Alonso Cordeñas, tendrá lugar mañana domingo, á las nueve y cuarto de la noche.

PRIMERA PARTE

1.º El rey Sifano, óverture (ob. 117); Beethoven.

2.º Preludio, Choral y Fuga; Bach. Descanso de quince minutos.

SEGUNDA PARTE

Cuarto sinfónico en fa menor (ob. 36).—a. Andante sostenuto; moderato con anima.—b. Andantino en modo de canzone.—c. Scherzo.—d. Finale; allegro con fuoco; Tchaikowsky.

Descanso de quince minutos.

TERCERA PARTE

1.º La huida á Egipto, preludio. Berlioz. 2.º Serenata melancólica (ob. 26), para violín con acompañamiento de orquesta, ejecutada por el Sr. Hierro; Tchaikowsky. 3.º Tannhauser, óverture; R. Wagner.

Contra los borrachos

En el Ayuntamiento de Valencia se ha presentado una proposición digna de ser tenida en cuenta por los demás Ayuntamientos de España.

Por curioso, y por la moralidad que encierra, reproducimos su articulado:

1.º Que al que se le encontrase embriagado en la vía pública fuera conducido al Asilo por quince días, y además se le impusiera una multa.

2.º Que los arrestados por este vicio fueran inscritos en un registro especial, que llevará el negociado de la guardia municipal, quedando además archivada una fotografía del penado.

3.º Que se pasara á los establecimientos donde se expendan bebidas alcohólicas copias de estas fotografías, á fin de que sus dueños no les vendan ninguna clase de bebida, bajo la multa que se señalara.

4.º En estos establecimientos no se admitirá á los que resulten fotografiados por viciosos, pudiendo impetrar para su cumplimiento el auxilio de la guardia municipal.

5.º No se admitirá para trabajos ni cargo alguno en el Ayuntamiento á los que resulten inscritos por este vicio en el negociado de la guardia municipal.

6.º Se concederán premios á los obreros de veinticinco años que mantengan á sus padres ó hermanos huérfanos y no tengan ninguna nota desfavorable por el vicio de embriaguez.

7.º Se concederán igualmente premios á los padres que cuenten la edad de cincuenta años y tengan más de cuatro hijos y hayan atendido á su educación, sin nota desfavorable por este vicio.

Noticias teatrales

Comedia

Con las funciones de mañana se despedirá del público la compañía de este teatro.

Por la tarde se representará el gracioso juguete cómico en tres actos, titulado *Los hijos artificiales*.

Por la noche, última función, se pondrá en escena la comedia de gran éxito, *El adversario*, tomando parte en la representación la eminente actriz Rosario Pino, que se encuentra restablecida completamente de la indisposición que la ha tenido alejada de la escena algunos días.

Centro Soriano

La función celebrada anteayer en el teatro de la Comedia, á beneficio del Centro Soriano, fué muy brillante.

En la representación de *El libre cambio* se distinguieron notablemente la señora Álvarez, las señoritas Bromón y Catalá y los señores Balaguer, García Ortega y Tallaví.

La rondalla del Centro, dirigida por el señor Posa Nevot, fué extraordinariamente aplaudida, como asimismo la notabilísima tiple de zarzuela señorita Amelia Valle, que en uno de los intermedios cantó con gusto exquisito varias composiciones.

Cómico

Mañana, por la tarde, se representarán en este teatro las aplaudidas obras *El mozo ciego*, *Siempre pírras...* y *Lohengrín*, y por la noche, en primera y cuarta sección, la zarzuela nueva de gran éxito *La vendimia*, en la que tanto se distinguen las señoritas Albalat y García Senra y el Sr. Ontiveros.

Moderno

Mañana por la tarde se pondrán en escena las aplaudidas obras *El maestro de obras*, *Los chicos de la escuela* y *Lohengrín*.

Por la noche: primera y cuarta, *Congreso feminista*; segunda, *Los chicos de la escuela*; tercera, *La última copia*.

NOTICIAS

D. Daniel Balaciart

Ha fallecido en Valencia D. Daniel Balaciart, fundador de la Escuela de Artesanos de aquella ciudad, empresa en la cual le ayudaron Pérez Pujol, D. Vicente Veix, don José Domenech y otras personas importantes.

Había sido en su juventud profesor de Matemáticas. Después se dedicó á la política y fué gobernador civil durante el período de la República. Tuvo gran amistad con Ruiz Zorrilla.

LA GACETA

La de hoy sólo publica una real orden del ministerio de la Gobernación nombrando delegado especial de este ministerio á don Eloy Bejarano, inspector general de Sanidad interior, para que adopte cuantas medidas juzgue necesarias encaminadas á impedir la propagación de la epidemia de tífus exantemático.

EDICION DE LA NOCHE

EL TIFUS

Medidas importantes

En la reunión que anoche celebraron para tratar de este asunto los señores ministro de la Gobernación, gobernador, alcalde, presidente de la Diputación, inspector de Sanidad interior y secretario del Gobierno civil, de que hablamos anteriormente, se tomaron los siguientes acuerdos, que hoy han sido comunicados oficialmente:

1.º Dada la frecuente rebeldía para la desinfección de los domicilios y el traslado de los epidemizados pobres al hospital, el gobernador civil facilitará parejas de Orden público al jefe del Laboratorio municipal y á las autoridades sanitarias para auxiliar la imposición obligatoria de la desinfección, según está dispuesto, y para establecer un aislamiento riguroso de los focos cuando no pueda conseguirse el traslado de los enfermos al hospital de epidemias.

2.º Que los jefes de las Casas de Socorro ordenen á los médicos de sección y á los de guardia, que cuando tengan que enviar enfermos á los hospitales expidan siempre un volante, autorizado con su firma, expresando el diagnóstico de la dolencia, á fin de que el diagnóstico de viciada, sean conducidos directamente al hospital del Cerro del Pimiento, y si se trata de enfermedad común al hospital Provincial ó si que proceda la necesidad de telefonar inmediatamente al Laboratorio Municipal, para que no sufra retraso la desinfección.

3.º Que se proceda á examinar por quien corresponda las condiciones higiénicas de las sustancias alimenticias que se expenden en los barrios extremos para consumo de las clases proletarias.

4.º Que se restablezca en el hospital Provincial el necesario servicio de desinfección de salsas y ropas, y supresión de parrucos para visitar enfermos, así como las consultas públicas en las salas del hospital.

5.º Que se proceda por la alcaldía inmediatamente á facilitar medios de transporte para los enfermos de las Casas de Socorro, Asilos y Escuelas municipales, así como para los pobres de los diversos distritos de la población, prescindiendo en absoluto de las camillas.

6.º Que se estudien los medios para colocar enfermos epidemizados en caso de resultar insuficiente para estos fines el hospital del Cerro del Pimiento.

Agitación obrera

París 26.—Despachos de Lille dan cuenta de que en breve será aplicada en Collard la ley de Millierand, reduciendo á diez horas de trabajo.

En algunos puntos hay grande agitación entre los trabajadores.

En Roubaix los obreros tejedores han acordado la huelga general para hoy.

Ayer ocurrieron algunos desórdenes, que no revistieron importancia.—habra.

NAUFRAGIO

Once ahogados

Palma 26 (10.40). Cerca del Cabo Febrer (isla de Ibiza) ha naufragado el buque *Pescador*; le tripulaban 15 hombres, habiéndose salvado solamente cuatro.

Desengañado de la política, se retiró de ella, y en sus últimos años desempeñó cargos administrativos, siendo delegado de Hacienda de varias provincias.

Había sido también autor dramático, y alguna de sus obras se representó con éxito en el teatro Español.

Robo

En el paseo de San Vicente, núm. 30, patio, se cometeó un robo consistente en ropas y 75 pesetas.

La perjudicada se llama Carmen Paz. Se ignora quiénes sean el autor ó autores del delito.

Los amigos de la enseñanza

La junta directiva de esta Asociación obsequió ayer con un banquete al delegado regio de primera enseñanza en Barcelona Sr. Maristany, como testimonio de su gratitud por los servicios que prestó presidiendo la Asamblea pedagógica celebrada en aquella capital.

Concurrieron, entre otros, los Sres. Vincenti, Bargaleta, delegado regio de la Escuela de ingenieros industriales; Zavala, director del Instituto de San Isidro; los profesores de Artes y Oficios Sres. Suárez, Lafuente, Vassallo, Vela, Reyes y el director del Colegio Froebel, Sr. Mingo, etc.

El Sr. Maristany manifestó que con motivo del viaje de S. M. el Rey á Barcelona, se propone organizar un festival escolar en el Parque.

Ron S. Luis. Ruiz y Albert. Málaga.

Colegio de Huérfanos de María Cristina.

En el mes de Febrero han ingresado en la Caja de la Asociación 51.078.86 pesetas, y han salido 55.330.95, quedando una existencia de 779.166.70, distribuidas en esta forma:

En la cuenta corriente del Banco de España, 70.489.19 pesetas, y en títulos de la Deuda pública, 708.677.51.

El número de huérfanos á cargo de la Asociación asciende á 869, el de huérfanas á 795 y el de aspirantes de ambos sexos á 829.

Créditos de Ultramar

Se ruega al público visite nuestras Sucursales para examinar los bordados de todos estilos: encajes, realce, maticos, punto vainica, etcétera, ejecutados con la máquina DOMESTICA BOBINA CENTRAL la misma que se emplea universalmente para las familias, en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares. Máquinas para toda industria en que se emplee la costura

MAQUINAS SINGER PARA COSER

Todos los modelos á Pesetas 250 semanales

PIDASE EL CATALOGO ILUSTRADO QUE SE DA GRATIS

La Compañía Fabril Singer
Concesionarios en España: ADCOCK Y C.
Sucursales en la provincia de Madrid:
CALLE DE LA MONTERA, 18.
Madrid. CALLE DE ALCALA, 40.
Alcalá de Henares: CALLE DELIBEROS, 29

PATENTE DE INVENCIÓN TOOD & STOTT

Núm. 20.436
APARATOS PARA HILAR FIBRAS TEXTILES
Se vende ó cede en explotación.
Se reciben órdenes en:
Madrid, calle de Génova, n.º 15, 2.º d.ª Madrid

PATENTE DE INVENCIÓN SCHNEIDER & C.ª

Núm. 22.669
RUEDAS PARA COCHES Y OTROS VEHICULOS
Se vende ó cede en explotación.
Se reciben órdenes en:
Madrid, calle de Génova, 15, 2.º dcha. Madrid

PATENTE DE INVENCIÓN W. E. KIMBER

Núm. 23.901
MÁQUINAS PARA AFILAR TALAOSROS
PERFORADORES DE ROCA, BROCA
y otras herramientas similares
Se vende ó cede en explotación.
Se reciben órdenes en:
Madrid, calle de Génova, 15, 2.º dcha. Madrid

... La mejor preparación para conservar, restaurar y embellecer el cabello es ...

El Vigor del Cabello del Dr. Ayer.



Conserva la cabeza libre de caspa, sana los humores molestos e impide la caída del cabello. Cuando el cabello se pone seco, claro, marchito ó gris, se devuelve el color original y su contextura, estimulando un nuevo y vigoroso crecimiento. Dóguela se emplea el Vigor del Cabello del Dr. Ayer, suplanta todas las demás preparaciones y pasa á ser el favorito de las señoras y caballeros.

El Vigor del Cabello del Dr. AYER.

Medallas de Oro en las Principales Exposiciones Universales.

COMPANIA BROVIL

Proveedora de la marina y del ejército británico.
¿Y QUÉ ES BOVRIL?
BOVRIL es la quinta esencia de carne de buey de primera calidad y es un simple extracto de carne.
BOVRIL tiene, y con razón, la reputación universal de ser la forma más admirable de alimento concentrado conocido hasta la fecha.
BOVRIL por sus propiedades, á la vez estimulantes y reconstruyentes, es un alimento perfecto que conviene lo mismo á los sanos que á los niños, ancianos, debilitados y enfermos.
Quince Medallas de Oro obtenidas en varias Exposiciones.
Domicilio social: Old Street, London, E. C.

EL JARABE FENICADO

de VIAL, combate los microbios ó gérmenes de las enfermedades del pecho, es de eficacia segura en las Tosas, Resfriados, Catarros, Bronquitis, Grippe, Ronquera é Influenza.—París, 8, rue Vivienne.

Servicios de la Compañía Transatlántica

LINEA DE CUBA Y MÉJICO

El día 16 de Marzo saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Gorná, el vapor

ALFONSO XII

directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costafirme y Pacifico con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela Colombia. Combinaciones para el litoral de Cuba é Isla de Santo Domingo.

LINEA DE NEW-YORK, CUBA Y MEJICO

El día 26 de Marzo saldrá de Barcelona, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz el vapor

MONTEVIDEO

directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos y litorales de Cuba é Isla de Santo Domingo.

LINEA DE VENEZUELA-COLOMBIA

El día 11 de Marzo saldrá de Barcelona, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor

LEON XIII

directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabanita, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana.—Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacifico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto Rico, y para Santiago y San Pedro de Macoris, con trasbordo en Habana. También carga para Maracaibo, Coro, Cardipano, Güanta y Ocumana, con trasbordo en Curacao.

LINEA DE FILIPINAS

El día 26 de Marzo saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor

ANTONIO LOPEZ

directamente para Port-Said, Suez, Colombo, Singapore y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, de Java, Sumatra, China, Japon y Australia.

LINEA DE BUENOS AIRES

El día 3 de Marzo saldrá de Barcelona, el 3 de Valencia, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz, el vapor

REINA MARIA CRISTINA

directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

LINEA DE CANARIAS

El día 17 saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y el 20 de Cádiz, el vapor

M. L. VILLAVARDE

directamente para Casablanca, Mazagan, Las Palmas, Santa Cruz de la Palma y Sta. Cruz de Tenerife, regresando á Barcelona por Cádiz, Alicante y Valencia.

LINEA DE FERNANDO POO

El día 25 de Marzo saldrá de Barcelona y el 30 de Cádiz el vapor

SAN FRANCISCO

para Fernando Poo, con escala en Casablanca, Mazagan y otros puertos de la costa occidental de Africa y Golfo de Guinea.

LINEA DE TANGER

Salidas de Cádiz: Luas, miércoles y viernes.
Salidas de Tánger: Martes, jueves y sábados.

JARABE Y PASTA DE SAVIA Y PINO MARITIMO DE LAGASSE

Preparados con la SAVIA de PINO fresco: Cura resfriados, tos, gripe; bronquitis, dolores de garganta, ronquera é influenza.—París, 8, rue Vivienne y en todas las farmacias.

LA ROSARIO EL REY DEL TOCADOR

Gran fábrica de JABONES, COMBRES, FINOS Y PERFUMADOS

Especialidad en aguas de Tocador KAWAIGA, DIVINA, FLORIDA, ERISA, DE LA MONTAÑA, extractos superiores para el pañuelo, y en toda clase de perfumaria.

PEREDA Y COMPAÑIA.-SANTANDER

WILSON, SONS & CO. LTD.

Comerciantes y propietarios de depósitos de carbón—Oficina central en Londres.—Sucursales en Cardiff, Barry, Madeira, Las Palmas, San Vicente, Cabo Verde, Pernambuco, Bahía, Rio Janeiro, Santos, San Pablo, Montevideo, Buenos Aires, Rosario y Bahía Blanca.
Venta de carbón de las mejores minas de Cardiff, en piedra apartada y sin escoger y de carbón de cok de buena calidad.

300PTAS. mensuales todos vendiendo hermosas novedades artísticas. Escor. enseguida: Pennellypes C.ª, Milán (Italia).

JACQUET FRÈRES EN VERNON (EURE)

Dinamos y motores eléctricos. Corrientes continuas y alternas. TRANSFORMADORES. Diferentes modelos hasta de 120 caballos para cualquier industria.

Medalla de Oro en la Exposición de Paris de 1900. Catálogos gratis á quien los solicite.

IGOTA, REUMATISMOI COLCHIFLOR

Preparado por la fórmula del Dr. DEBOUT D'ESTREES, de CONTREXEVILLE. Este medicamento preparado con las flores frescas del colchico, es un medicamento exacto, eficaz y de conservación perfecta, constituye el específico más heroico de la Gota y del Reumatismo.—Ensayado en la clientela de varios médicos ilustres, ha dado siempre resultados excelentes y constantes.
De venta en las buenas farmacias.

TURBINAS AMÉRICA

Para salidas de todas las alturas y fuerzas. Las mejores turbinas para RENDIMIENTOS VARIABLES. No vertical é horizontal.—Construcción norteamericana. Importantes Garantizaciones que el rendimiento de nuestras turbinas, de 25 á 200 port 100, es SUPERIOR al de cualquier otro sistema en uso.

Algunas de nuestras grandes turbinas han excedido del 85 por 100 con menos de la plena admisión de agua, y han dado un término medio de 90 por 100 de rendimiento entre la mitad y la plenitud de admisión. Ninguna otra turbina ha obtenido semejante resultado, y desafiámos á que se nos pruebe lo contrario.

Estas TURBINAS se instalan con ó sin rejilla, y funcionan sin mercedías sin pérdida de rendimiento.—Las ruedas están fundidas de una sola pieza.—Sin engrases, sin entretencimiento, sin desgaste.—Grandes ventajas sobre todos los sistemas en uso.—Gran regularidad en la marcha.

Se sirven los pedidos con gran rapidez. Presupuestos y catálogos gratis.—Únicos concesionarios en toda Europa: Sloan et C.ª, 17, Rue du Louvre, Paris

UN DOLOR DE CABEZA

es una voz preventiva de la Ne. aleza: el primer sintoma de una enfermedad próxima. Cuando tenga usted un dolor de cabeza, no tome una droga ó medicina violenta que sirve sólo para contenerlo. Esto es un alivio, pero no una cura. En su lugar tome: Vd. una dosis ó dos de las Píldoras del Dr. C. C. Bristol y no solamente desaparecerá el dolor, sino también la causa y no volverá más.

C.ª COLONIAL



PROFESOR

Se ofrece para dar lecciones de 1.ª y 2.ª enseñanza, á domicilio y en su casa.—Honorarios módicos. Argemuela, núm. 7, 4.º

El Agua de Florida

de Murray & Lanman el Perfume Universal, invariable en su calidad, permanente en su fragancia, ha adquirido inmensa popularidad lo cual es la más elocuente prueba de su mérito. No tiene rival para el perfume, tocador y baño.

VINAGRE

Superior de Tocador y verdadora. Agua de Botot. Sólo dentífico aprobado por la Academia de Medicina de París. 17, Rue de la Paix, Paris

Vertigos, PALPITACIONES

los, calambres de estómago, vértigos nerviosos, cólicos hepáticos.—Las personas sujetas á espasmos, deberán llevar siempre este medicamento: PEARLAS de Ester de Clertan, que se venden, en frascos, en las buenas farmacias.

Santal Midy

Inofensivo, suprime el cópula, la cubeta y las inyecciones. Cura los fujos en 48 horas. Cada capsula lleva el nombre Midy.—De venta, en las buenas farmacias.

dos con sus gritos de agua pura, y por último mendigos andrajosos alargándonos continuamente los sombreros, hacían una barrera que no era posible salvar sino á la manera de Juan Bart. Por lo demás, el oficio, á lo que parece, es excelente á pesar de la abundancia, porque cada mendigo lega á su hijo el puesto que ocupa en los escalones de la Strada, que conduce del puerto á la ciudad, ni más ni menos que un lord su asiento en la Cámara Alta. El ámbito en que se verifican estas transmisiones hereditarias, parece ser hasta por su nombre dominio exclusivo de los que le ocupan: tal es el famoso Nix manjare, cuya etimología pondría en apuros á los sabios que tratasen de averiguarla, si yo no me antepusiese á ellos. Un viejo árabe que podía limosna y no sabía una palabra de italiano ni de maltés, formuló su petición á los transeuntes de la manera siguiente: —Nix padre, nix madre, nix mangáre, nix beber. Lo cual quiere decir: Ni tengo padre, ni madre, ni que comer, ni que beber. A los marineros de las diferentes naciones que se detenían en Malta, les oíó tanto el acento lastimero con que pronunciaba las dos palabras «nix mangáre», que bautizaron con este nombre á las gradas en que el mendigo acostumbraba á ejercitar su industria. El traje de los malteses consiste en una chupa corta guarnecida con tres ó cuatro hileras de botones de metal en forma de campana. Llevan un pañuelo encarnado atado á la cabeza, y á la cintura ceñida una faja del mismo color: por lo general, son de facciones duras y salvajes, las que no logran suavizar en manera alguna unos

ojos negros llenos de audacia brutal é baja perfidia. Las mujeres reúnen á estos defectos naturales un desaseo nauseabundo. Las únicas hermosuras que se ven acá y allá son sicilianas, y á primera vista se conoce á estas hijas de la Grecia: su fisonomía es agraciada; su sonrisa llena de estudio; ojos suaves y halagüeños como terciopelo, cuyas miradas parecen fijarse con preferencia en las espaldas de los oficiales, y en la daga y aguijetas de los guardias marinas; ellas son las que se brogan el derecho de explotar la sensibilidad de los marineros. Las maltesas bien lo han querido y aun lo intentan en la actualidad; pero no hay que decir que la victoria es siempre á favor de sus lindas vecinas. Al entrar en la Cité-Valeto, quedamos sorprendidos del contraste que formaban la ciudad y el puerto; cuánta era la alegría y el bullicio de éste, tanta era la tristeza y la taciturnidad de aquélla; y es que también acababa de presentarse sus ejecuciones, y aunque sin excitar enteramente las mismas simpatías que en nosotros produjera el suplicio del pobre David, habían no obstante por su número difundido gran tristeza en la isla; un regimiento entero se había sublevado, acababa de ser aniquilado por la cuerda, el hierro y el fuego hasta el último hombre, y esto acompañado de circunstancias tan particulares, que su relato, por ajeno que sea de mis propias aventuras, espero no carecerá de interés para el lector. La guerra que se prolongaba entre Inglaterra y Francia, empezaba á hacer insuficientes las reclutas que se hacían en las poblaciones de las islas británicas. Preciso fué idear nuevos expedientes para surtir al ejército inglés del contingente de hombres que le era necesari-

rio; el gobierno, pues, entró en tratos con especuladores que, mediante una remuneración competente, se comprometieron á abastecerle de soldados engañados en países extranjeros. Como es de suponer, las miras de estos honrados abastecedores se dirigieron desde luego hacia los albaneses, esos suizos de la Grecia que venden su valor y su sangre á las potencias del Medio Oriente. Un emigrado francés que permaneció fiel á los Borbones, y por consiguiente no quiso volver á entrar en Francia, ofreció al secretario de Estado en el departamento de la guerra, que pasaría á la Grecia Continental y al Archipiélago, para hacer el ajuste; la oferta fué aceptada, y gracias á la actividad de su carácter, estimulado por el odio que profesaba al gobierno de Napoleón, en poco tiempo consiguió reunir un cuerpo considerable compuesto de albaneses, esclavos, griegos del Archipiélago y Esquiritas; este regimiento, en que entraron tantos elementos indisciplinables, recibió, no sé por qué, el nombre germánico de Trohberg. Sea lo que quiera, en virtud sin duda de este nombre tedesco, los oficiales alemanes que Mr. de Mericourt trajo consigo, sometieron inmediatamente á los soldados á las prácticas disciplinarias de su país, y los hombres más libres del mundo, después de los árabes del gran desierto, empezaron á hacer tres veces al día el ejercicio á la prusiana. Esta medida severa parece que al principio les salió á las mil maravillas, y al cabo de algún tiempo, el regimiento de voluntarios de Trohberg se puso en estado de poderse lucir en una parada y hacer el servicio de guarnición.

En su consecuencia, lo enviaron á Malta y lo acuartelaron en el fuerte de Ricazoli, situado en la extremidad de la larga de tierra fronteriza al fuerte de San Telmo, para defender la entrada del puerto. Este era el sitio designado para que el indómito regimiento hiciese su aprendizaje á la europea. Para acelerar sus progresos, á los oficiales alemanes que eran instructores agregaron algunos ingleses; acostumbra á éstos á los naturales hemáticos y sufridos del Norte, se empeñaron en someter al mismo régimen á aquellas constituciones ardientes del Mediodía; las penas corporales se aplicaban para las menores faltas, y aquellos hombres para quienes una acción, un gesto, una palabra, son otras tantas atrevidas que no se lavan, á su entender, más que con sangre, recibieron palos y bofetones; á aquellos osos del Magno y á aquellos lobos de la Albania, los azotaron como á unos perros; al principio manifestaron mansamente su desagrado como para advertir á sus preceptores que estaban dotados de uñas y dientes; éstos no hicieron caso y duplicaron su rigor. La rebelión se organizó entonces con toda la cautela y disimulo propios de los griegos. Cuando cierto día quisieron arrastrar fuera de las filas á un soldado que delinquiró levemente, y aplicarle una pena infamante, todos se abalanzaron á las puertas, les cerraron por dentro, y echándose sobre los oficiales cuya severidad tenía excitada ya tanto tiempo su venganza, los degollaron lo mismo que leones á gladiadores arrojados al circo.

La noticia de esta carnicería llegó bien pronto á la ciudad; el general Woog avanzó al frente de sus tropas; pero los sublevados se habían puesto ya en estado de defensa: por el mar, el fuerte era